
深水埗 N 無人士房屋關注組 

就立法會房屋事務委員會 紓緩分間樓宇單位居民住屋困難的短中期措施

會議 

建議關愛基金及勞福局為劏房租戶提供常規化生活津貼 

 

我們是來自深水埗區劏戶租戶，曾就關愛基金今年停止為非公屋、非綜援

低收入住戶發放生活津貼，但勞福局局長羅致光(時任關愛基金專責小組主

席)表示因政府去年財政預算案紓困措施減少，所以關愛基金亦不會為 N

無人士再次發放生活津貼。 

 

本組對於羅先生答覆感到十分遺憾。因為關愛基金當初成立目的，主要是

為經濟上有困難的市民提供援助，特別是那些未納入社會安全網的人士，

協助政府硏究有哪些措施可考慮納入其常規資助及服務範圍。 

 

我們這班在未納入社會安全網的基層市民，未有領取綜援；因政府公屋供

應不足，令我們輪候上公屋更是遙遙無期，被迫租住環境惡劣而又要負擔

貴租的住戶，每年租金加幅尤如無底深潭。 

 
我們一直獨自面對住屋及經濟壓力。直至過去四年，關愛基金為我們提供

紓困措施後，始能獲得政府一點生活上的補助，舒緩了租金加幅的壓力，

可說是 N 無人士的吊命水。 

 
沒有關愛基金的吊命水，我們這班租住劏戶的基層市民生活更加艱難，被

政府遺忘而感到萬分的痛心。 

 

特此，我們認為關愛基金為私樓租戶提供生活津貼不應取決於政府財政預

算案有無紓困措施，新一屆勞福局更應將生活津貼納入常規資助範圍，為

政府未能解決基層市民住屋問題而作出有效補救措施。 
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